



FRANCISCO HUERTA

"Encharcamiento" en el Colegio Holandés, colonia Juárez.

## Emergencia hidráulica en el DF

- En Tláhuac, inundación de aguas negras alcanzó 1.5 metros y afectó 160 viviendas; para Ebrard, los "encharcamientos" generan "algunas cuantas molestias"

# El DF, en emergencia por lluvias: Unidad T tormenta; sólo pequeñas molestias: MEC

- ▶ Miguel Ricaño, encargado del programa, advierte que está en riesgo patrimonio de capitalinos
- ▶ El titular del GDF asegura que no habrá inundaciones mayores por obras en drenaje profundo

[ ANA CECILIA CONTRERAS ]

A pesar de que se han registrado 810 encharcamientos en los últimos cinco días en 10 de las 16 delegaciones del Distrito Federal, el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, dijo que para la presente temporada de lluvias se esperan "sólo algunas cuantas molestias" para los capitalinos,

porque el sistema de drenaje es totalmente funcional.

Aseguró que si se presentan inundaciones, es también por culpa de los habitantes que tiran basura y tapan las coladeras.

Explicó que para hacer frente a esta temporada de lluvias el gobierno de la ciudad terminó, desde abril pasado, la reparación del



Página 1 de 4  
\$ 85230.60  
Tam: 892 cm2  
JUREÑA

Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>03.07.2009</b>	Sección <b>Ciudad</b>	Página <b>pp/16</b>
----------------------------	--------------------------	------------------------

Emisor Central; se invirtió en todos los interceptores para aumentar la capacidad del sistema de drenaje y se desplegó la Unidad Tormenta.

Mientras el director general de la Unidad Tormenta, Miguel Ricaño Escobar, aseguró que se ha presentado en estos días una emergencia hidráulica sin precedentes que ha rebasado los registros históricos y ponen en peligro los bienes materiales de las personas, el jefe de Gobierno asegura que “al día de hoy la ciudad de México tiene su sistema de drenaje funcionado. Eso no quiere decir que no vamos a tener molestias en la temporada de lluvias, pero sí que la ciudad no va a sufrir inundaciones importantes”.

Marcelo Ebrard está esperando porque no haya inundaciones importantes, por eso dijo que están listos en su gobierno para atender cualquier contingencia con 90 campamentos en sitios estratégicos. Operativos con base en dónde llueve y cuándo llueve. “Estamos listos para responder a cual-

quier continencia y reducir los tiempos de afectación a la vialidad y a los sistemas de transporte”, aseguró al supervisar el Centro de Mando del Sistema de Aguas.

Las delegaciones más afectadas son: Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Cuauhtémoc, Coyoacán, Álvaro Obregón, Tlalpan, Xochimilco, Iztacalco y Tláhuac.

Miguel Ricaño Escobar reiteró que tan sólo la lluvia del lunes provocó 3.1 millones de metros cúbicos, tres mil 100 millones de litros de agua que cayeron de las 4:30 a las 7:30 horas. Ese día hubo 31 encharcamientos, princi-

palmente en Venustiano Carranza y Cuauhtémoc.

“En partes de la ciudad la precipitación fue histórica, solamente comparada con los efectos del huracán *Ding*, con 18.3 millones de metros cúbicos. Estamos calculando que la lluvia que cayó en los últimos días en la ciudad de México es de 20 veces la capacidad del Estadio Azteca”, dijo.

## LOS DATOS

### ► Unidad Tormenta:

- ✓ Cuenta con dos mil elementos que se distribuyen en 90 puntos estratégicos de la ciudad, con su maquinaria.
- ✓ Recibe información de 78 estaciones pluviométricas
- ✓ Tienen ubicados 211 puntos de encharcamientos en la ciudad, principalmente Periférico y Circuito Interior
- ✓ Han atendido 810 encharcamientos producidos por basura que tapa las coladeras
- ✓ Los aguaceros de los últimos días podrían llenar 20 veces el Estadio Azteca.

## Aguas negras inundan 10 manzanas de la colonia San José Tláhuac

La intensa lluvia que se registró durante la noche del miércoles dejó severas afectaciones en calles de la delegación Tláhuac, donde el drenaje se desbordó y las aguas negras inundaron un área de 10 manzanas, por lo menos, en la colonia San José Tláhuac.

Incluso, la Secretaría de Protección Civil afirmó que el encharcamiento de mayor consideración se registró en esa zona.

En esa zona 300 personas resultaron afectadas en su patrimonio debido a que el agua alcanzó un metro con 20 centímetros de altura y en otra el metro y medio, dañando muebles y aparatos electrodomésticos.

Las principales calles afectadas fueron Víctor Cordero, Cancionero, Guadalupe Trigo, Agustín Lara, Farolito y Juventino Rosas.

Miguel Ángel Palacios, uno de los vecinos de la zona afectada mencionó que

“Hace dos años fuimos a la delegación para denunciar la situación y nadie nos hizo caso, cada año es lo mismo, perdemos lo poco que tenemos de muebles debido a las constantes inundaciones por eso ya optamos por no comprar nada”.

Más tarde, al sitio llegó personal del Sistema de Aguas así como personal del Heroico Cuerpo de Bomberos quienes con la ayuda de tres camiones Vactor realizaron las labores de limpieza y desazolve.

De igual forma, la intensa lluvia de toda la madrugada nuevamente causó estragos en diferentes puntos del Distrito Federal y su área metropolitana, por lo que cientos de automovilistas sufrieron las consecuencias:

**MÁS AFECTACIONES.** A las 5:30 horas de ayer se registraron severos problemas de vialidad sobre la autopista Puebla-México a la altura del kilómetro 27+500 y de la antigua caseta de cobro en dirección hacia el Distrito Federal, debido a que el nivel del agua rebasó los 20 centímetros de altura en un tramo de aproximadamente 400 metros lineales.

Minutos después de las 6:30 horas, un automóvil compacto

sufrió un aparatoso accidente y terminó volcado en el distribuidor vial La Concordia, justo en la incorporación con la Calzada Ermita Iztapalapa; en la volcadura no hubo heridos, la conductora del auto resultó ilesa, pero el accidente originó un congestionamiento vial kilométrico.

Por la tarde de ayer alrededor de las 17:00 horas la lluvia se generalizó de forma intensa en gran parte del Distrito Federal, lo que afectó zonas como el centro, sur, oriente y poniente de la ciudad.

Incluso se registraron severos encharcamientos en avenida Insurgentes, Paseo de la Reforma, Circuito Interior hacia Constituyentes, Patriotismo, así como en Viaducto. (Hilda Escalona)

Fecha 03.07.2009	Sección Ciudad	Página pp/16
---------------------	-------------------	-----------------



FRANCISCO HUERTA

**PASADOS POR AGUA.** A los capitalinos les llueve sobre mojado y en algunas zonas se registraron inundaciones, aunque el jefe de Gobierno las considera como un hecho menor.